



## CONGRESO CLIMÁTICO: UN ESPACIO PARA ENCONTRARNOS Y

## BUSCAR ACCIONES PARA EL CUIDADO DE LA CASA COMÚN

La Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), en cumplimiento del compromiso asumido al concluir el Congreso Nacional “Crisis Climática” organizado por la UMSA el pasado año, fiel a la responsabilidad social ambiental universitaria del Modelo Institucional de la U.C.B. y siguiendo las directrices del Papa Francisco en la Encíclica Laudato Sí, llevará a cabo del 24 al 26 de julio del 2024 en la Sede Académica de Santa Cruz, el 2° Congreso Internacional “Resiliencias frente a la Crisis Climática”.

La resiliencia, en el caso de la crisis climática, es la capacidad que podemos tener como sociedad para superar el conflicto que se está generando. Pero superarlo no es simplemente adaptarse, sino encontrar acciones concretas que nos lleven a solucionar el problema y cuidar nuestra Casa Común.

Las universidades son espacios de generación de conocimiento y de conciencia. Por eso, este congreso en particular es un encuentro donde escucharemos la voz de todos, para que todos sepamos qué debemos hacer para cuidar nuestro planeta, nuestro país y nuestro entorno.

Participa, escucha y haz escuchar tu voz para que juntos definamos acciones concretas para el cuidado de nuestro planeta.



ESCANEA EL CÓDIGO QR  
PARA DESCARGAR EL BOLETÍN

## “ALABADO SEAS”



P. José Fuentes Cano

Rector Nacional

Debo resaltar las actividades que realiza la Universidad Católica Boliviana como expresión de su Responsabilidad Social Ambiental Universitaria, transversal recogida en el Modelo Institucional y siguiendo las líneas marcadas por el Santo Padre Francisco en la “Laudato Si” (Alabado Seas). En concreto felicito la organización del II Congreso Internacional “Resiliencias frente a la crisis climática” y el proyecto logrado por iniciativa del IICC que permitirá investigar sobre la resiliencia en comunidades indígenas ante desafíos climáticos. Ambas iniciativas están en la línea de profundizar el compromiso universitario con la investigación en este importante y urgente tema que afecta a la humanidad, que es la crisis ecológica en nuestra casa común.

Para nosotros la casa común es el gran don que nos ha dado Dios, por ello la actitud de alabanza ante la creación que caracteriza a los cristianos y el respeto ante ella, que es consecuencia del asombro por la grandeza del regalo recibido. Pensar la naturaleza en términos de creación nos lleva al agradecimiento, la alabanza y, como consecuencia, el respeto. Decir creación, es decir: gracias.

Gracias también para Mons. Sergio Gualberti, Arzobispo Emérito de Santa Cruz y aquellos que han propuesto que se le otorgue la medalla San Pablo. La vida entregada y comprometida con la justicia social en Bolivia, el enorme trabajo que ha realizado, su sabiduría y capacidad intelectual se convierten en un ejemplo para toda la Universidad Católica.

Gracias Mons. Sergio por tu vida ejemplar.

## AUTORIDADES NACIONALES DE LA U.C.B. VISITA

## FORTALECER LA FRATERNIDAD Y LA EXCELENCIA

El Rector Nacional de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), P. José Fuentes Cano, acompañado por las autoridades nacionales, visitó en el pasado mes de junio, en el marco del Año de la Fraternidad, las cinco Sedes Académicas y la ePC.

En cada sede, sostuvieron reuniones informativas con autoridades locales, decanos y directores de carrera, donde se evidenció un fuerte deseo de trabajar en unidad. El objetivo común es promover una universidad en salida que combine excelencia académica y compromiso social, fiel a la identidad católica cristiana que los distingue.

Estas reuniones fueron espacios de gran fraternidad, basados en la escucha y el diálogo, el intercambio de opiniones y la construcción conjunta de una universidad que prioriza la excelencia, la investigación y el compromiso social por encima de las soluciones inmediatas.



## N SEDES ACADÉMICAS PARA A EDUCATIVA EN LOS SIGUIENTES AÑOS



## Testimonio

DE EXCELENCIA

**INICIATIVA DEL IICC - U.C.B. PROMOVERÁ LA RESILIENCIA EN  
COMUNIDADES INDÍGENAS ANTE DESAFÍOS CLIMÁTICOS**



El Rectorado Nacional felicita al equipo del Instituto de Investigaciones en Ciencias del Comportamiento (IICC) de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), Sede La Paz, por haber obtenido el primer lugar con su proyecto “Mentes resilientes, futuros sostenibles: Comprendiendo la relación entre la salud mental y el cambio climático y sus implicaciones para el bienestar humano y comunitario (buen vivir) en comunidades rurales e indígenas en Bolivia”.

El proyecto, liderado por Marcela Losantos, Natalie Guillén y Ana María Arias, fue presentado en 2023. En la segunda fase del concurso, compitió con más de 70 países y, el pasado 24 de junio de 2024, la propuesta del IICC fue seleccionada como ganadora. El proyecto será ejecutado durante los próximos cinco años.

El proyecto tiene como objetivo mejorar el bienestar, conocido como “buen vivir”, de las comunidades rurales e indígenas (CRI) que viven en áreas de alto riesgo climático, fortaleciendo su resiliencia en salud mental frente a los factores estresantes inducidos por el cambio climático a través del Enfoque Transdisciplinario Basado en Comunidad (ETBC).



### **MEDALLA SAN PABLO PARA MONS. SERGIO GUALBERTI POR SU TESTIMONIO DE FE Y VALIENTE COMPROMISO PROFÉTICO**

Mons. Sergio Alfredo Gualberti Calandria es sin duda merecedor de esta distinción, no solo por su apoyo decidido a la U.C.B. como obispo presidente de la Junta de Sede de Santa Cruz durante muchos años, sino también por su amplio servicio evangelizador y pastoral en la Iglesia boliviana, primero en la Arquidiócesis de La Paz y luego en el Arzobispado de Santa Cruz.

El Rector Nacional, P. José Fuentes Cano, afirmó en el acto de imposición de la medalla, que la Universidad Católica Boliviana San Pablo reconoce el invaluable aporte de aquellas personas que han dedicado su tiempo, sabiduría y vida para construir la Iglesia en Bolivia y contribuir a una mejor sociedad.

*“Mons. Sergio Gualberti, hoy te digo: gracias. Un sincero agradecimiento por tu aporte desinteresado y por tu incansable labor que ha colaborado en la construcción de una Bolivia más fraterna y mejor. Queremos que tu ejemplo de trabajo desinteresado, tu búsqueda apasionada de la verdad, y tu valiente compromiso profético no pase desapercibido y sea ejemplo para toda nuestra comunidad educativa de la U.C.B.”*

Mons. Gualberti, como primer presidente de la Junta de Sede en Santa Cruz, fue un gran impulsor para que esta sede académica pueda crecer y servir mejor a los jóvenes de la región, ofreciendo formación de excelencia con valores cristianos y profesionales comprometidos con el desarrollo del país.

